

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año IX. Número 3.090

SUSCRIPCIÓN (En la Isla al mes ptas. . . . 1'50
Resto de España 1'75
Extranjero 2'50)

Mahón jueves 2 de Julio de 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva. — Teléfono, 123

Graves sucesos en Madrid

LA CARESTIA DEL PAN

Madrid, 3.

Ayer por la tarde se repitieron las manifestaciones contra la carestía del pan.

En el distrito de la Universidad se formó un nutrido grupo de mujeres y chicos, dirigidos por una obrera y llevando una bandera negra con lazo rojo.

En el lazo se leía «Misericordia en el distrito de la Universidad. Que rebajen el pan».

Al llegar el grupo a la calle de Jacometrezo, un teniente de seguridad les rogó que desistieran de la protesta, porque hoy quedaría resuelto el conflicto.

La abanderada ante los ruegos del teniente, retiró la bandera, pero otra manifestante se la arrebató, siguiendo la manifestación, sin atender las razones de la policía.

Después los manifestantes se subdividieron en pequeños grupos, esparciéndose por varios distritos y llevando banderas parecidas a la señalada.

Los pequeños grupos, engrosaron rápidamente y asaltaron numerosas tahonas.

La de la calle de San Bernardo, número 5, fue asaltada rompiendo el cierre metálico, utilizando para ello una palanquilla.

Una vez dentro destruyeron los cristales, las puertas interiores, varios espejos, un reloj de pared y cuantos objetos hallaron a mano.

A los compañeros que habían quedado en la calle les arrojaron libretas y panecillos.

En pocos minutos quedó la tienda vacía.

A unos muchachos llenaron sacos de pan arrojándolos a las plataformas de los tranvías.

El mismo grupo repitió la hazaña en la calle de Amaniel, rompiendo la puerta de cristales y haciendo dueños de todas las existencias.

En la calle de la Palma entraron en cuatro tahonas, repitiéndose la operación, pero sin causar desperfectos, porque los dueños se apresuraron a abrir las puertas y entregarles cuanto pan había en la tienda.

Los manifestantes no abandonaban las tahonas hasta conseguir que los tahoneros fijaran carteles rebajando el precio del pan.

En la calle del Divino Pastor vitorearon a un panadero que se había adelantado a la pretensión, rebajando la mercancía.

En las calles de Carranza y Malasaña también se efectuaron asaltos, sin incidentes.

La tahona establecida en la calle de Apodaca, fué cerrada y atrancada la puerta por su dueño.

Los manifestantes se proyectaron de barras de hierro y gruesos maderos, y a fuerza de golpes echaron la puerta abajo.

Penetraron en la tienda destruyendo el mostrador y todo lo que en ella había.

Una pareja de guardias de seguridad que intervino, se limitó a desalojar la tienda de manifestantes, cuando ya no quedaba mueble intacto ni rastro de panecillo.

El grupo seguido por parejas de guardias que eran aplaudidas con entusiasmo, recorrió otras calles, repitiendo el saqueo de pan en cuantas tahonas encontraban al paso.

A última hora se dirigieron a Chamberí, efectuando nuevos asaltos en las tahonas y despachos de pan.

Otro grupo, en la calle del Arenal, esquina de la Costanilla de los Angeles, pedía a gritos que abrieran las puertas de una tahona allí establecida.

Desde la tahona insultaron a los manifestantes.

Enfurecidos éstos, derribaron tres puertas, asaltando el establecimiento.

No quedó un mueble ni una libreta, llevándose asimismo los asaltantes el dinero que encontraron en el cajón del mostrador.

Desde la calle del Arenal se fueron a la de Hornos de la Mata, encontrando un carro que estaba descargando harina.

El carro quedó destrozado y la harina esparcida por toda la calle.

En todo los centros de reunión se comenta favorablemente la actitud adoptada por el vecindario, harto de sufrir vejámenes de los tahoneros, sin causa justificada.

Todo el mundo conviene en que puesto que la autoridad no puede señalar el precio del pan, se imponga un acto violento.

Toda la tarde continuaron los grupos recorriendo en manifestación diversos distritos.

Saquearon varias tahonas y puestos de pan, y cometieron toda clase de desafueros.

En el distrito de la Latina se hizo necesaria la presencia de la guardia civil, que obligó a dividirse a los manifestantes e hizo 14 ó 16 detenciones.

Los grupos recorrieron todas las tahonas, destruyendo puertas, mostradores, anaquelos y cristales, y llevándose todo el pan existente.

Ningún establecimiento quedó sin registrar.

No dejaron un solo panecillo en las tiendas.

Los núcleos principales estaban formados por mujeres, muchas de las cuales llevaban niños en brazos.

Los civiles, lo mismo que los guardias de seguridad, se limitaban a mantenerse en actitud expectante, sin intervenir para nada.

Se ha dado el caso de que en una panadería donde se venden también dulces, los manifestantes los respetaron, destruyendo sólo el pan y la harina.

A última hora de la tarde la mayoría de los establecimientos, viendo el mal cariz que presentaban las cosas, colocaron carteles anunciando la rebaja del pan.

En los Cuatro Caminos y en los distritos de la Universidad y del Hospicio, no sólo saquearon los grupos las tahonas, sino que arrancaron, utilizando palanquetas, los mármoles de las paredes y mostradores, tirándolos en mitad de la calle.

Con los tablones, anaquelos, mostradores y muebles hacían montones, que convertían en hogueras.

El director de seguridad requirió el auxilio de la guardia civil de a caballo.

Dícese que éstos tenían la consigna de no intervenir mientras no se produjeran colisiones, no sólo porque las autoridades municipales y gubernativas consideran que la manifestación popular obedece a una causa justísima, sino por evitar males mayores.

En la calle de A Mancha hicieron los manifestantes una hoguera gran-

dísima con los muebles y enseres de una tahona.

En la calle de San Marcos destruyeron otra tahona, gritando: ¡Abajo los panaderos!

Igual suerte corrieron otras tahonas de las calles de la Libertad, San Lucas y Santa Teresa.

En todas fueron destrozadas las puertas metálicas, sañando las con barras de hierro y a hachazos.

En la calle de Génova, tres hombres intentaron impedir el asalto de una panadería y apalearon a algunos manifestantes. Esos los apedrearon.

Los civiles se retiraron prudentemente para evitar colisiones.

Se oyó un toque de atención dado por el cornetín de seguridad, y los guardias, con los sabes desenvainados, hicieron ademán de dar una carga.

Esto bastó para dispersar al público, que huyó atropelladamente.

No obstante, la tahona fué asaltada, pues la policía dejó maniobrar a los manifestantes.

Numerosas mujeres que iban con sus hijos, llevaban sacos o cestos llenos de panecillos, que repartían entre el público.

Otras los vendían, dando cuatro o cinco panecillos por cinco céntimos.

Cuando los manifestantes veían a los guardias los obsequiaban con panecillos, dando vivas que eran contestados unánimemente.

En la calle de Serrano los manifestantes detuvieron los tranvías y obsecuaron con panecillos a los cobradores y conductores.

La jornada ha sido de gran provecho para los vidrieros por las numerosas lunas de escaparates y cristales rotos. Seguramente pasarán de 100 las primeras.

El número de heridos es grande, la mayoría leves. Las heridas han sido causadas por cristales o por cierres metálicos, al penetrar violentamente los grupos en las tahonas.

Al iniciarse el conato de carga, en la calle de Génova, Ginés García, de diez y nueve años, natural de Cartagena, recibió una herida grave en la región occipital.

Uno de los manifestantes arrojó violentamente un panecillo bastante duro, que dió en la nariz de un guardia de seguridad a caballo, produciéndole gran hemorragia.

El autor se apresuró a pedir perdón al guardia.

Frente al Senado, los manifestantes se encontraron un carruaje que conducía varios costos de pan.

El coche fué detenido, sacaron el pan y se lo repartieron, permitiendo al conductor que continuara su camino.

Muchos tahoneros declan ayer que el conflicto grande se producirá hoy, porque no piensan fabricar, temiendo nuevos asaltos y saqueos de los establecimientos.

Los obreros dicen que, en caso de realizarse la amenaza, se pondrán a disposición de las autoridades para contrarrestar los efectos de la actitud de los patronos.

Al conocer esta actitud celebraron una reunión los señores Sánchez Guerra y el alcalde.

Están dispuestos a formar trenes especiales para traer de las provincias cercanas pan en abundancia, dado el caso de que no se fabrique en Madrid, y a proceder con energía, apelando a cuantos medios se precise para que no falte pan.

Mientras se celebraba la conferencia llegó al ministerio de la Gobernación un numeroso grupo de mujeres. Subió una Comisión, siendo recibida por el subsecretario, quien manifestó que estaban reunidos el ministro y el alcalde para tratar del asunto, y las ofreció que serían atendidas en su justificada protesta.

El ministro cree que los panaderos no se negarán a fabricar el pan.

El ministro y el alcalde cambiaron impresiones en su conferencia sobre la forma de llegar inc uso hasta a incautarse de las tahonas, para que con los obreros que tiene dispuestos el Municipio, se elabore el pan necesario.

A las ocho de la noche los patios de Gobernación estaban ocupados por un escuadrón de seguridad y otro de la guardia civil de caballería.

Había también varios centenares de guardias de seguridad y agentes de vigilancia dispuestos a acudir a donde fuera necesario.

Lo mismo sucedía en las Comisarias de todos los distritos.

En la plaza de Herradores un tahonero dió un bastonazo a una mujer que pedía el abaratamiento del pan y la hirió gravemente.

El panadero huyó, librándose de que le lyncharan.

Anoche en la calle de Jesús se libró una verdadera batalla.

Un tahonero con sus tres hijos y sereno, provisto del chuzo y demás armas, hicieron frente a los manifestantes, repartiéndose muchos estacazos entre ambos bandos.

Resultaron varios heridos, incluso el tahonero, que está grave de un garrotazo en la cabeza.

Viéndose malparados los defensores de la panadería, la cerraron.

Los manifestantes rompieron las puertas.

La policía evitó una nueva colisión.

La excitación aumenta por momentos.

En la calle de los Madrazo los manifestantes se llevaron cuantos objetos hallaron a mano, así como también el dinero que había en los cajones.

En la calle de San Bernardino, un tahonero se defendió a tiros, no haciendo blanco.

La policía le detuvo, costándole gran trabajo librarle de las iras de los manifestantes.

En las barricadas han sido también asaltadas las tahonas, llevándose el pan que había.

La guardia civil vigila para impedir que se originen riñas.

En los Juzgados han llovido las denuncias de tahoneros por atentado.

Desde los Juzgados los enviaban a las Comisarias respectivas.

En la calle de Oíve, a las diez de la noche, fué acorralada la policía, viéndose obligada a cargar.

En la calle de Jesús y María sacaron un mostrador al arroyo, incendiándolo.

Un sargento de seguridad, en la calle de Santiago se opone a que entrasen los manifestantes en una tahona.

Resultó herido de gravedad de un palo en la cabeza. También resultaron lesionados dos guardias.

En una tahona de la calle del Arenal se llevaron 300 pesetas del cajón e hicieron destrozos por valor de mil duros.

Han sido incendiadas seis tahonas, siendo los incendiados sofocados rápidamente.

En la calle de Artistas, la tahona del presidente de los Sindicatos, fué objeto de una terrible pedrea, resultando un chico herido gravemente de una pedrada en la cabeza, y un guardia de un martillazo en la mano.

En la calle de Trafalgar, otro muchacho fué herido.

A última hora hay diez detenidos, la mayoría gofitos, que se han aprovechado de los sucesos.

En la calle de Cádiz fué derribada una puerta a hachazos, llevándose los manifestantes infinidad de pañetes y botellas de vino.

Es imposible enumerar todos los asaltos.

A las once de la noche seguían las manifestaciones.

Los grupos recorren las tahonas y fábricas de pan.

La guardia civil patrulla.

A las diez de la noche las fuerzas fueron llamadas a la barriada de los Cuatro Caminos, en donde las cosas toman mal cariz.

Las autoridades lamentan los sucesos; pero están dispuestas a proceder con mano dura contra la injustificada subida del pan.

ATENTADO CONTRA LOS HEREDEROS DE AUSTRIA

Ampliando detalles

Noticias del primer atentado

Paris 28.—En la pizarra de algunos periódicos acaba de exhibirse un despacho dando cuenta del primer atentado dirigido contra los príncipes de Austria.

Estos, que se hallaban de visita en la ciudad de Sarajevo, iban en carruaje a una recepción.

El público se agolpaba en las calles del tránsito, en muchedumbre inmensa.

Un individuo se destacó, de repente, de la muchedumbre, y lanzó contra el coche donde iban los príncipes, una bomba.

Esta hubiera caído seguramente en el interior de carruaje si el príncipe con un movimiento instintivo del brazo, no la hubiera desviado.

El explosivo cayó detrás del coche, estallando al chocar contra el pavimento de la calle.

A consecuencia de la explosión resultaron heridas varias personas, de ellas dos ayudantes del príncipe que cabalgaban en torno del carruaje, y tres funcionarios de la comitiva oficial.

La comitiva sigue su marcha.

Al estallar la bomba produjo una confusión indescriptible.

El público huía en todas direcciones, atropellándose.

En el suelo yacían los cuerpos de las personas heridas, sin que nadie se acercara a ellos.

La policía, desorientada, corría de un lado para otro sin saber qué hacer.

El carruaje de los príncipes, rodeado por varios personajes de la comitiva, quedó detenido en su marcha.

El individuo que arrojó la bomba y que resultó ser un obrero tipógrafo llamado Trebinje, natural de Kébrinovich, estuvo unos instantes contemplando el efecto de la explosión sin que nadie se acercara a prenderle.

Después intentó huir, logrando internarse en un grupo de gente que también escapaba; pero un polizonte que se había lanzado tras él, le detuvo.

La gente entonces volvióse contra el detenido, queriendo lincharle, evitando los otros agentes que llegaron enseñando.

Restableciéndose por fin la calma, el detenido fué llevado entre un cordón de policías, y la comitiva siguió su marcha hacia el Palacio municipal.

El príncipe afectaba serenidad. La princesa ofrecía muestras visibles de emoción.

El propio archiduque dió órdenes para que siguiera la comitiva y no se suspendiera la recepción.

Las Novedades

Doctor Orfila, 4, MAHÓN
Baratura verdad
PRECIO FIJO

El día 10 de Julio próximo quedará CERRADO dicho comercio.

Grandes gangas Verdaderos regalos

Se venden estantería, mostradores, aparatos de electricidad, todo y demás artículos propios para comercio.

Horas de Venta: De 9 a 1 y de 3 a 8

¿Cuál es el reloj de más precisión?

El Orión

Véndese en la Relojería La Suiza, calle Nueva.

En el palacio municipal de París 28. Verificóse en el Palacio municipal de Sarajeo la recepción con asistencia del elemento oficial.

La mayoría de las personas particulares que habían sido invitadas no acudieron o retiráronse al enterarse de lo atestado.

Los principales recibían muchas felicitaciones por haber salido ileso.

El acto de la recepción resultó muy desanimado a pesar de los esfuerzos del elemento oficial para borrar la impresión del atentado.

Mientras tanto, en la calle, dominaba una agitación extraordinaria.

Los musulmanes, que constituyen la tercera parte de los habitantes de la ciudad, daban muestras de una gran inquietud.

Los cristianos excedíanse en sus celebraciones por el atentado y disponíanse a tributar a los príncipes una manifestación cariñosa a la salida del Palacio municipal.

La fuerza pública agolpábase alrededor del Palacio conteniendo a la muchedumbre cristiana que pugnaba por acercarse.

CONTESTANDO

Ni nosotros glorificamos a Posa, el que d'orden contra Maurra, ni las gentes de su partido, pueden glorificar al Ramón Petrus de Alayor.

Pero el diario caciquista tiene dos pesos y dos medidas: los mauristas y los jaimistas pueden cometer toda clase de delitos, gozando siempre de la mayor impunidad.

En cambio, los hombres de ideas avanzadas deben ser perseguidos siempre, aun cuando no cometan delito ni falta.

Por desgracia no piensan así los redactores del diario maurista, solamente, sino también ciertas autoridades, que cuando delinquen un reaccionario fuerzan la interpretación benévola de la ley para favorecerle; y cuando falta un republicano le aplican todo el rigor que las leyes permiten.

A la manifestación liberal de Alayor le impuso el señor Delegado todas las limitaciones posibles, una, sin duda, para que a los reaccionarios les permitieron todas las extralimitaciones, de modo que envaletonados llegaron a disparar tiros por las calles, después de indecentes insultos, gritos y bastonazos en las puertas; en fin, todo lo que es propio de una horda de salvajes clericales.

Sin embargo, los culpables no han sido molestados por la autoridad gubernativa, que, por el contrario, ha impuesto una multa a los republicanos que regresaron de su merienda pacíficamente, a labor y en la forma que les había indicado el señor Inspector de policía.

Esta es la justicia que mandan hacer los conservadores.

Así se enseña al pueblo el respeto a la ley y al principio de autoridad.

En la abanza del señor Maurra, dicen ahora que en consejo de ministros votó el indulto de Ferrer.

Esta es la condenación más terrible para aquel gobierno que cometió la estupidez de no aconsejar el indulto.

El señor Maurra, que no era mejor, pero sí más inteligente, comprendió que el maldito Ferrer, sobe un evidente injusticia, era una torpeza enorme, y votó por el indulto.

Pero luego, por majaz, defendió el error cometido y se dejó arrastrar por sus compañeros sanguinarios que ahora le abandonan.

Muy acertadamente señaló el señor Lerroux en su discurso a los repugnantes Judas conservadores.

El propio diario maurista reproduce un texto que viene a demostrar plenamente la inocencia de Ferrer, si ya no estuviera superabundantemente demostrada por la acusación del Fiscal y el texto mismo de la sentencia que tuvo la imprudencia de publicar el señor La Cierva.

Dice así el texto:

«Francisco Ferrer Guardia no tenía simpatías en Barcelona. Antes se le odiaba que se le quería. Desde la bomba de Morral y el correspondiente proceso, flotaba alrededor del mediocre pedagogo una atmósfera adversa. Los mismos radicales no le estimaban y huían de él. Ferrer no contaba con otros afectos que los de algunos libertarios, no todos, etcétera.»

En estas condiciones podía de ninguna manera ser el jefe de la revolución de Julio de 1909?

Y Ferrer fué ejecutado, no por haberse divorciado de su primera mujer, sino como jefe de aquel movimiento revolucionario.

El tiempo descubre las verdades y pone a cada uno en el lugar que le corresponde.

OBRA NUEVA
RAQUEL MELLER
(Indiscreciones reporteriles)

LA MUJER Y LA ARTISTA
LA TONADILLA Y EL CUPLE
POR
JOSE M. CASTELLVI Y LEOPOLDO VARO
Precio: 2'00 pesetas.
Véndese en la «Tipografía Mahonesa» calle Nueva, Mahón.

RAYOS X
Primero y único gabinete particular instalado hasta hoy
Electro-Terapia y Mecano Terapia
Joaquín Gómez Fantova.
Médico homeópata
San Fernando 3.

Bote para vender
Lo está uno de 23 palmos, en muy buen estado, se dará por módico precio.
Informes en esta imprenta.

OBRAS NUEVAS
que se abren de recibir y se venden en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.
PES

R DEL VALLE INCLÁN — «Corte de Amor» (Florilegio de honesta y ociosos dramas) 4'00
R DEL VALLE INCLÁN — «Romance de Ibsen» (comedia bárbara) 4'00
ABRAHAM FOLANCO — «El correccional de Santa Rita» (Doce años entre sus muros) 3'50
RAFAEL SALILLAS — «Morral el anarquista» (Orígenes de una tragedia) 4'00
C. CILLIO PLÁ — «Cartilla de arte pictórica» 1'50

BANCO DE MENORCA
Desde esta fecha y en las oficinas de esta central y sucursales de Ciudadela y Alayor, así como en el domicilio de la Banca Arnús (Pasaje del Relic) Barcelona, queda abierto el pago del cupón número 3 de nuestras acciones, correspondiente al ejercicio finido en 31 Marzo último, a razón de pesetas 1.894 liquidadas por cupón.
Mahón, 16 Junio de 1914. — Banco de Menorca. — El Director Gerente, A. E. Rault.

Don Francisco Valdés y Guzmán
Ex alumno interno por oposición del **HOSPITAL CLÍNICO**
Ex-médico cirujano del Hospital de Santa Cruz de Barcelona
Operaciones de alta Cirujía.
Gratis a los pobres en el Hospital Municipal de Ciudadela.
Aplicación de 6 6.
Operaciones sin cloroformo.
Consulta diaria de 2 a 4.
Andronas, 10.

VICENTE GANZO
MEDICO
Especialista en las enfermedades de los ojos.
Ex alumno interno por oposición y premiado en los Hospitales de Madrid.
Ex-ayudante del doctor Albitos.
Ex-jefe clínico del Asilo de Santa Lucía de Madrid.
Consulta diaria
Pí y Margall núm. 26

LORENZO PONS MARQUÉS.
Médico especialista en las enfermedades de los ojos.
Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid.
Académico correspondiente de la misma.
Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.
Consulta de 12 a 2. Anunciavay 18.

DEL MAR
Anoche zarpó para Palma el vapor «Isla de Menorca», al mando de su capitán don Francisco Fernández.
—Al amanecer ha dejado caer anclas en este puerto el vapor «Mahón», procedente de la capital de la provincia. Saldrá esta tarde para Barcelona.
Mañana es esperado el vapor «Monte-Toro», procedente de Barcelona y Alcudia.
—A las once de esta mañana, habrá salido el vapor «Ciudadela» del puerto de su nombre con rumbo a Alcudia.
—Desde el sábado se hará cargo de la línea directa con Barcelona el «Monte Toro», quedando en la de escalas el vapor «Isla de Menorca».

El vapor «Menorquina», que hacía la travesía Barcelona, Denia, Gandía, Vinaroz, ha sido sustituido por el vapor «Tintorés», que desde el próximo martes se hará cargo de dicha línea y el «Menorquina» saldrá el domingo próximo para Alicante y Orán.
E. eminente y sabio catedrático de la Universidad Central don Odón de Buen, su hijo don Rafael y el profesor Ayudante del laboratorio biológico de Portopí (Mallorca) el doctor del actual emprenderán una excursión por el Mediterráneo en la zona que circunda estas islas para proceder a los estudios oceanográficos acordados en el último congreso internacional de oceanografía celebrado en Roma.
El Gobierno ha dispuesto que a esta expedición científica por aguas de Baleares concurre el cañonero «Vasco Núñez de Balboa»; a su bordo será embarcado el numeroso material que existe en el citado laboratorio de Mallorca que dirige el señor De Buen.
La expedición oceanográfica durará de 45 a 60 días.

Exploradores de España
COMITÉ LOCAL
En Junta general de Asociados celebrada el 28 de Junio último, en el domicilio social, para la renovación de cargos han sido elegidos para el de Presidente don Luis Rodríguez Moncada, comandante de Caballería, para el de vocal de Propaganda y Recursos don Manuel Lafuente Vanrell, Auxiliar de 2.ª de Intendencia y para el de Secretario don Luis Belda-Matas, capitán de Infantería.
El secretario suplente, Julio Guerra.

ESPECTACULOS
TEATRO PRINCIPAL.—Muy acertadamente la empresa ha prorrogado la contrata de la sin par Meller quien tomará parte en la función de moda de esta noche dedicada a las señoras y señoritas. Escogidas proyecciones.
Conviene que alguien esté al cuidado de los ventiladores pues el calor se deja sentir y aquellos aparatos deben funcionar de continuo.
TEATRO DE VERANO.—Selecto programa cinematográfico del que forma parte la película de gran longitud «La gran audacia».
El sábado repartición de la siempre aplaudida cupletista «La Goyta»
CINE CONSEY.—Se espera con impaciencia el estreno de «La última danza», magnífico filma impresionado por la afamada bailarina española Conchita Ledesma. Durante la proyección se ejecutará música especial adecuada a cada pasaje y a los bailables.

Asamblea general del libre pensamiento en Menorca
La reacción ha provocado a una batalla a los hombres de ideas liberales de Menorca.
No contentos con haber logrado la clausura de la Escuela Libre de Alayor, han de ello a arde y lo presentan como una gran victoria por ellos obtenida e insultan a los que a costa de sacrificios la venían sosteniendo.
Además se preparan para cometer nuevos atropellos, puesto que como tal puede entenderse su amenaza de «dar la batalla a la revolución», o sea acabar con las instituciones de carácter progresivo que tantos esfuerzos representan y abolir las leyes liberales que a costa de mucha sangre obtuvieron nuestros abuelos.
Por eso estamos obligados a defendernos a nosotros y a defender el porvenir de nuestros hijos procurando una instrucción libre de prejuicios y defendiendo las instituciones que hemos creado.
Para ponernos de acuerdo a fin de que la defensa sea más eficaz y para concertar dignamente al reto que se nos ha lanzado, hemos acordado celebrar una Asamblea general de Libre Pensamiento a la que concurrirán representaciones de todos los pueblos de la isla, con un amplio espíritu de tolerancia, de modo que puedan verse representadas las diversas ideas liberales que acepten como programa la libertad de conciencia.
La Asamblea se celebrará en la villa de Alayor, en el local del «Círculo Democrático y Republicano», el domingo día 5 de Julio próximo, comenzando a las diez de la mañana y discutiéndose los temas siguientes:
1.ª Constitución de una Liga o

Agrupación de librepensadores de toda la isla.
2.ª Forma de continuar la campaña en pro de la reapertura de la Escuela Libre de Alayor.
3.ª Propaganda para la creación de escuelas libres, sin ningún espíritu sectario ni partidista.
4.ª Conveniencia de fundar un periódico anticlerical.
5.ª Manera de fomentar los actos civiles a fin de ir mermando la influencia que tiene el cura en las familias.
6.ª Diversos medios de propaganda de la libertad del pensamiento.
7.ª Fomentar la Sociedad Progresiva Femenina para auxilio de los librepensadores que están enfermos o se hallan faltos de recursos o sufran persecuciones.
8.ª Reacciones de la Liga Libre-pensadora con las agrupaciones librepensadoras de la península para tener apoyo en caso de persecuciones.
9.ª Campaña de propaganda por toda la isla a favor de la Escuela Libre de Alayor y para exponer las conclusiones que se aprueban en la Asamblea.
Todos estos temas y demás que puedan presentarse tienen que ser discutidos en una sola sesión.
Por la tarde, una vez terminada la Asamblea, se celebrará un mitin que comenzará a las cuatro y media, en el que se darán a conocer las conclusiones acordadas.
Esperamos que de todos los pueblos de Menorca acudirán representantes teniendo en cuenta la importancia del acto y los felices resultados que de él pueden obtenerse.
Todas las agrupaciones de carácter progresivo de la isla pueden nombrar los representantes que quieran con sólo extender un oficio que les sirva de credencial que acredite su representación.
Pueden proponer también los temas que crean convenientes, además de los que citamos; pero el plazo para la admisión de temas termina el día 1.º de Julio.
Todos los representantes que concurren, como las entidades que pueden presentar algún tema, deben sujetarse al amplio espíritu de libertad, tolerancia y respeto a las ideas que son la base principal del acto a que convocamos.
Mahón 26 de Junio de 1914.

CAMPAÑA ANTICLERICAL
A los librepensadores
En la Casa del Pueblo y en el Centro de Sociedades Obreras de la plaza de la Expianada se han abierto listas de todos aquellos librepensadores que quieran hacer una acta notarial colectiva declarando que se separan de la religión católica, para verse así libres de la intervención del clero en todos los actos de su vida.
Para ello sólo precisa la cédula personal y una peseta de cuota, con la que se pagarán los gastos de la escritura.

COLECCION DE CUPLETES
que canta la genial artista
RAQUEL MELLER
Dos colecciones distintas a 10 céntimos cada una
Véndese en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

Crónica local
A las nueve de esta noche debe reunirse en la Casa del Pueblo la comisión que tiene a su cargo la organización de la Asamblea de Librepensadores que ha de tener lugar el próximo domingo en Alayor.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

Lotería Nacional LA POLITICA

Barcelona 1.º, 14'45.

En el último sorteo han resultado premiados los números siguientes:

Con 100.000 pesetas
4363 — Madrid.

Con 60.000
25734 — Matresca, Madrid, Ceuta.

Con 20.000
29354 — Bidaizoz, Granada, Valencia.

Con 7.500
25895 1 217 25103 2031 19963
22732 15229 20279 28332 14536
13321 13911 32189 15431 21840
30855 4251 16 96

LAS CORTES

Señones del día 31

SENADO

Bajo la presidencia del general Azcárraga se abre la sesión a las cuatro y veinte.

En el banco azul se sienta el señor Bergamín, ministro de Instrucción Pública.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Labra se asocia a la manifestación de duelo con motivo de la muerte de los archiduques de Austria, víctimas de un atentado.

Se pasa al orden del día después de haberse formulado unos pocos ruegos que no ofrecen interés.

El señor Ugarte lee un proyecto sobre sales potásicas.

Se levanta la sesión.

CONGRESO

A las cuatro el señor González Besada ocupa el sillón de la presidencia, abierta la sesión.

Representan al gobierno los señores Dato, presidente del mismo, y Sánchez, ministro de la Gobernación. Más tarde llega el de Fomento señor Ugarte.

Se procede a la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Se inicia el período de preguntas y ruegos.

El señor Rivas Mateos pregunta al gobierno si piensa prorrogar la ley llamada del candado, dictada por el señor Canelejas, para refrenar la invasión de frailes y la apertura de conventos y casas religiosas.

Si no se proroga la ley del candado, dice el señor Rivas, en Diciembre estaremos amenazados por una irrupción de frailes y otras gentes de hábito.

El señor Sánchez Guerra se encuentra en un verdadero aprieto, no sabe cómo responder y lo hace con evasivas y subterfugios.

Continúa la discusión de la proposición incidental relativa a los sucesos de Madrid y a la guerra de Marruecos.

Interviene el señor Rodrigo Soriano y desde los bancos de la mayoría le interrumpen con frecuencia.

Orden del día: proyecto de desgravación de los azúcares.

Es aprobado por 192 votos contra veinte y seis.

Discusión del tratado comercial italo-español.

Intervienen para combatirlo los señores Ortega Gasset, A calá Zamora y Vicenti.

En nombre de la comisión dictaminadora les contesta el conde de Co'ombi.

Se suspende el debate, dictándose el orden del día para hoy y se levanta la sesión.

LA POLITICA

El gobierno preocupado

Al gobierno le preocupa mucho el anuncio de un próximo día de paro general.

La huelga que se organiza revestirá el carácter de protesta contra la guerra de Marruecos.

Ha indignado fuertemente a la opinión pública el desahogo del gobierno que ha hecho caso omiso del unánime parecer de los jefes políticos expresado en el Congreso donde todos se han manifestado contrarios a la guerra.

A pesar de ello la lucha sigue sin cesar y el gobierno desprecia la voluntad nacional.

Antimaurismo

Los mauristas lanzaron estos días un manifiesto pretencioso y pedantesco en el que invitan a sus contrincantes a la lucha de ideas y se protaxto de ejercitar el derecho de defensa si son agredidos, lanzan encubiertas bravatas y amenazas.

Los partidos republicanos, y en especial el que acudilla el señor Lerroux, están dispuestos a responder en forma digna a los arranques del maionismo maurista.

A este efecto y como primera determinación los radicales barceloneses han acordado convocar para el próximo domingo a un gran mitin antimaurista.

El acto tendrá lugar en el paralelo.

La segunda escuadra

Toda la atención de los políticos se halla hoy fija en el proyecto de construcción de la segunda escuadra, asunto que trae a mal traer al Gobierno.

Este pretendía aprobar casi por sorpresa el proyecto, confiando en la prisa de los diputados por ir a veranear y en el enervamiento y pereza intelectual originados por el calor, que ya aprieta.

Las ilusiones del Gobierno han sa ido fallidas porque las minorías se han dado cuenta del juego y se han aprestado a no dejarse burlar.

Los conjunccionistas han anunciado la más enérgica obstrucción y tienen ya redatadas más de cuatrocientas enmiendas.

Las demás minorías también se manifiestan opuestas a la discusión del proyecto de segunda escuadra.

En vista del giro que tomaban las cosas el Gobierno ha reducido considerablemente sus pretensiones y ahora sólo aspira a que sea aprobada una ley que permita únicamente poner la quilla a un acorazado a fin de que pueda darse trabajo a los obreros navales del Ferrol.

Respecto a lo que en definitiva sucederá hay opiniones encontradas.

Por ahora los conjunccionistas no se manifiestan dispuestos a transigir ni siquiera con el proyecto reducido que acaba de explicar.

Maura y al Banco

En numerosos billetes de banco hay inscripciones de «Maura, no» y de «Maura, sí».

El Banco de España ha ordenado que sean recogidos todos los billetes en que figuren aquellos letreros.

CRÓNICA NACIONAL

La Escuela Libre de Alayor

Barcelona.—El señor Llansó ha celebrado una larga conferencia con el rector de la Universidad.

El legítimo representante del pueblo de Menorca enteró perfectamente y en términos precisos al doctor Carulla de todo lo relativo a la Escuela Libre de Alayor víctima, del furor del clero y de las gentes reaccionarias.

El rector dijo que las resoluciones

que se adapten no se apartarían del terreno legal y de la más estricta justicia y rectitud.

Tomada la última resolución, estaserá elevada a la superioridad

El señor Llansó está persuadido de que en el asunto de la escuela clausurada «ab irato» ha mediado la política.

En su próximo viaje a las islas Baleares, el Rector de la Universidad de Barcelona sólo visitará Mallorca.

Romanones apedreado

En la frontera junto a Nemours fué apedreado el automóvil en que iba el señor conde de Romanones.

Al conde le produjeron una contusión muy leve.

Consejo

Hoy llegará don Alfonso a Madrid para presidir el consejo de ministros que como jueves ha de celebrarse en Palacio.

Créese que la reunión tendrá importancia por suponerse que en ella se tratará la cuestión política, que se presenta dificultosa.

Nuevos servicios telefónicos

En breve se publicará en la «Gaceta» un reglamento nuevo para el servicio de teléfonos, en el cual se da facilidades a los Ayuntamientos para instalar estaciones municipales telefónicas.

Se concede también autorización para restablecer líneas particulares.

Y se establece además un nuevo servicio de encargos telefónicos.

CREBITO MERCANTIL

DE MENORCA (Mahón)

Bolsa de Barcelona del día 1.º Julio

Interior Contado	00'00
A.	82'30
B.	82'25
C.	81'80
D.	80'75
Amortizable 5 por 100 F.	100'30
A.	100'70
B.	100'65
C.	100'60
Acciones Norte fin mes	90'30
» Alicante	90'20
» Orense	90'00
» Banco E. Rio Plata	342'00
Obligaciones Almansa 4 o/o	85'50
Oblig. Norte 4 o/o	88'25
» Alicante 4 o/o	84'00
Amortizable 4 por 100 A.	90'00
Oblig. Orense primitivas	90'00
Francia Paris Cheque	103'80
Libras Cheque	26'09

Compra y vende toda clase de valores: Paga el cupón de la Deuda Interior y de la Amortizable al 4 o/o vencimiento 1.º Julio de 1914.

BANCO DE MENORCA

MAHÓN

Bolsa de Barcelona

Contratación del día 1.º Julio de 1914

TELEGRAMA DE LAS 16'15

Interior serie A.	82'35
Id. B.	82'30
Id. C.	81'75
Id. D.	80'75
Id. E.	80'20
Amortizable 5 p. o/o A.	100'65
Id. B.	100'55
Banco Español de la I. de Cuba	000'00
Interior fin del mes	80'35
Nortes	90'30
Alicantes	90'20
Francos	103'10
Libras	26'09

El Banco de Menorca ofrece al público cuantas facilidades pueda desear para toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Compra y vende al contado Rentas y Obligaciones nacionales y extranjeras.

Recibe órdenes para todas las Bolsas del mundo.

Facilita informes sobre toda clase de valores nacionales y extranjeros.

Nego. los cupones nacionales y extranjeros.

Consulta minuciosamente las amortizaciones de los títulos cuyos cupones le son presentados al cobro, dando aviso a sus tenedores en el caso de que aquéllos resulten amortizados.

Abre cuentas corrientes a la vista y a plazo fijo con abono de los intereses siguientes:

A la vista	2 por 100.
De 3 a 6 meses	3 por 100.
A 6 meses o más	4 por 100.

Admite depósitos en custodia y en cuentas de efectos.

Expide giros, transferencias y cartas de Crédito.

Compra toda clase de moneda extranjera.

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior vencimiento 1.º Julio 1914.

PAJA Y ALFALFA

Cristóbal Tomás.—Muelle.

Depósito para la venta:

Martin Mata, Carretera de Ciudadela.

FABRICA DE CAJAS DE CARTON.

—Está en venta en la calle de Santa Eulalia número 20. Se dará por un precio módico.

Informes en la misma.

VENTA O ALQUILER de una casita situada en la calle de Alcaufar, la que lleva por nombre «La Salud», situada en la punta de dicha calle.

Se venderá toda la casita o una mitad de ella.

Podrán alquilarla por un mes, o por una semana y aún por un día.

Hay varias camas y todo lo necesario para el servicio de mesa.

Para informes: en casa Jaime Pons, de Torret.

En el mismo local y a la misma hora se reunirán también el Comité de Juventud Republicana y la Sociedad Progresiva Femenina.

Se recomienda mucho la asistencia a dichas reuniones por ser de gran interés los asuntos que en ellas deben tratarse.

El último número de «Juventud Republicana», de Ciudadela, es verdaderamente notable y acredita la valentía y habilidad de aquellos correligionarios que saben contestar admirablemente a la provocación clerical.

Lo recomendamos a nuestros amigos, que pueden adquirirlo de nuestro vendedor ambulante en la «Tipografía Mahonesa».

CINE CONSEY.—El sábado estreno de «La última danza» por Conchita Ledesma.

En Palma entre los políticos circula la noticia de que el abogado don Enrique Sureda ha sido encargado de constituir el partido datista.

Días pasados el señor Sureda visitó al gobernador, acompañado de una comisión de conservadores de Santa Margarita, y manifestó su incondicional adhesión al señor Dato, y además recomendaron algunos asuntos políticos del citado pueblo.

El señor Martínez Campos ofreció transmitir al gobierno las expresadas manifestaciones y recomendar los asuntos que se interesan, pues dado el estado de la política en Baleares y las instrucciones que tiene, no puede, según dijo, tomar otras iniciativas.

Comente el lector a su gusto.

Lo mejor para limpiar la dentadura y hermostrar las encías, «Pasta Dentífrica Orives». Tubo 1 peseta.

Debidamente autorizados permutarán sus destinos el torero segundo de Monjuich (Barcelona) don Joaquín Conforto Orfila y el de la suplicencia de Bateares que hasta hoy ha servido en Menorca don Bartolomé Sastre.

Si bien celebramos que se haya accedido a lo solicitado por el señor Sastre, sentimos al mismo tiempo que el nuevo destino obligue a marchar a tan buen amigo particular.

CINE CONSEY.—El sábado estreno de «La última danza» por Conchita Ledesma.

Esta noche el Ayuntamiento celebrará sesión ordinaria en segunda convocatoria y por lo mismo válida cualquiera que sea el número de concejales que asistan.

Consulta gratuita de Medicina y Cirugía, para los pobres los lunes y jueves de 4 a 5. Anunciyav núm. 16

Procedentes de Barcelona, llegaron ayer en el vapor correo algunos alumnos de distintas academias militares que vienen a pasar una temporada al lado de sus familias.

También vinieron varios de los expedicionarios que marcharon el sábado pasado en viaje de recreo.

Bienvenidos.

Ayer llegó de Barcelona, el capitán del vapor «Menorquina», nuestro particular amigo don Juan Vila, quien embarcará esta tarde para su destino.

Continúan con mucha rapidez los trabajos de empedrado en la calle de los Frailes, trozo contiguo a la plaza de San Francisco.

Otra brigada de empedradores se ocupa en arreglar el piso carretera de la plaza de la Explanada.

Importa tenga presente el señor concejal encargado de empedrados que el piso de la calle de la Estrella se halla en malas condiciones.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

Los áboles que en la calle del Cos de Gracia hubo que remover y transportar han refoñado con a sola excepción de dos de ellos.

No puede asegurarse que de las manos de los chiquillos salgan tan bien librados como de la citada operación. Los muchachos escuden el arbolado mencionado, trepan por los troncos, lanzan objetos contra las copas, etc.

Como ya dijimos, el municipal del barrio tiene abandonada aquella vía por la que no aparece jamás, no visitan e las instrucciones que nos consta se le han dado después de nuestro suelto sobre éste o parecido asunto.

El valor del arbolado y el importe de los sueldos de los municipales son gastos a cargo del pueblo y los intereses de éste deben invertirse con provecho.

Sobre las doce y media de esta madrugada se declaró un incendio en una casa de la calle de Hannover.

Gracias a la pronta intervención y aviso del sereno don Salvador Cortea se ha podido sofocar el fuego y sa var de morir asfixiados a una mujer y una criatura.

No ha habido que lamentar más perjuicios que la pérdida de algunas ropas que ardieron.

Cotización de la plata

facilitada por la casa Marret-Bonnin, Figuerola y C.ª de Barcelona

PRECIOS DE VENTA

Platino	00'00
Oro fino	00'00
Plata fina	104'00
id. 950 m. m.	98'95
id. 940	97'45
id. 935	97'95
id. 900	93'90
id. 800	83'80
id. 525 soldadura	69'05

Venta y compra de oro y plata en reotazos y rielos.

Venta y compra de bolas y galerías precio según ley y número.

Venta de óxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruros.

Barcelona, 30 de Junio de 1914.

Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, n.º 7.

Facilitada por la casa Caplan Saint-André et Fils de Paris

FRECIOS DE VENTA

Borax líquido la botella de litro	2'50
Oxido la botella de 114 litro	5'00
Plata fina	104'00
id. 950 m. m.	98'95
id. 940	97'95
id. 935	97'45
id. 800	83'80
Soldadura con hechuras	00'00
Soldadura con hechuras	69'00
Plancha latón especial para soldadura	3'50
Sierras finis la gruesa a el número a	2'75
Grisoles ingleses clase superior el número a	0'35

Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Mahón 30 de Junio de 1914.

Referencias M. Beltrán y C.ª, Comercio.

PARA ALQUILAR.—Se desea encontrar un piso bajo en las calles Cos de Gracia, San Jorge, San José u otras cercanas. Mejor si la casa tiene pozo.

Informes en esta imprenta.

NODRIZA.—Se ofrece una, leche fresca, en San Luis. Para informes dirigirse: calle Conde de la Unión núm. 7.

SE ALQUILA un piso bajo calle San Sebastián número 1 letra B, al lado de la Administración Militar.

Informes: Esplanada número 6.

Se recien encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Mahón 30 de Junio de 1914.

Referencias M. Beltrán y C.ª, Comercio.

PARA ALQUILAR.—Se desea encontrar un piso bajo en las calles Cos de Gracia, San Jorge, San José u otras cercanas. Mejor si la casa tiene pozo.

Informes en esta imprenta.

NODRIZA.—Se ofrece una, leche fresca, en San Luis. Para informes dirigirse: calle Conde de la Unión núm. 7.

SE ALQUILA un piso bajo calle San Sebastián número 1 letra B, al lado de la Administración Militar.

Informes: Esplanada número 6.

Continúan con mucha rapidez los trabajos de empedrado en la calle de los Frailes, trozo contiguo a la plaza de San Francisco.

Otra brigada de empedradores se ocupa en arreglar el piso carretera de la plaza de la Explanada.

Importa tenga presente el señor concejal encargado de empedrados que el piso de la calle de la Estrella se halla en malas condiciones.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el mismo local y a la misma hora se reunirán también el Comité de Juventud Republicana y la Sociedad Progresiva Femenina.

Se recomienda mucho la asistencia a dichas reuniones por ser de gran interés los asuntos que en ellas deben tratarse.

El último número de «Juventud Republicana», de Ciudadela, es verdaderamente notable y acredita la valentía y habilidad de aquellos correligionarios que saben contestar admirablemente a la provocación clerical.

Lo recomendamos a nuestros amigos, que pueden adquirirlo de nuestro vendedor ambulante en la «Tipografía Mahonesa».

CINE CONSEY.—El sábado estreno de «La última danza» por Conchita Ledesma.

En Palma entre los políticos circula la noticia de que el abogado don Enrique Sureda ha sido encargado de constituir el partido datista.

Días pasados el señor Sureda visitó al gobernador, acompañado de una comisión de conservadores de Santa Margarita, y manifestó su incondicional adhesión al señor Dato, y además recomendaron algunos asuntos políticos del citado pueblo.

El señor Martínez Campos ofreció transmitir al gobierno las expresadas manifestaciones y recomendar los asuntos que se interesan, pues dado el estado de la política en Baleares y las instrucciones que tiene, no puede, según dijo, tomar otras iniciativas.

Comente el lector a su gusto.

Lo mejor para limpiar la dentadura y hermostrar las encías, «Pasta Dentífrica Orives». Tubo 1 peseta.

Debidamente autorizados permutarán sus destinos el torero segundo de Monjuich (Barcelona) don Joaquín Conforto Orfila y el de la suplicencia de Bateares que hasta hoy ha servido en Menorca don Bartolomé Sastre.

Si bien celebramos que se haya accedido a lo solicitado por el señor Sastre, sentimos al mismo tiempo que el nuevo destino obligue a marchar a tan buen amigo particular.

CINE CONSEY.—El sábado estreno de «La última danza» por Conchita Ledesma.

Esta noche el Ayuntamiento celebrará sesión ordinaria en segunda convocatoria y por lo mismo válida cualquiera que sea el número de concejales que asistan.

Consulta gratuita de Medicina y Cirugía, para los pobres los lunes y jueves de 4 a 5. Anunciyav núm. 16

Procedentes de Barcelona, llegaron ayer en el vapor correo algunos alumnos de distintas academias militares que vienen a pasar una temporada al lado de sus familias.

También vinieron varios de los expedicionarios que marcharon el sábado pasado en viaje de recreo.

Bienvenidos.

Ayer llegó de Barcelona, el capitán del vapor «Menorquina», nuestro particular amigo don Juan Vila, quien embarcará esta tarde para su destino.

Continúan con mucha rapidez los trabajos de empedrado en la calle de los Frailes, trozo contiguo a la plaza de San Francisco.

Otra brigada de empedradores se ocupa en arreglar el piso carretera de la plaza de la Explanada.

Importa tenga presente el señor concejal encargado de empedrados que el piso de la calle de la Estrella se halla en malas condiciones.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

Los áboles que en la calle del Cos de Gracia hubo que remover y transportar han refoñado con a sola excepción de dos de ellos.

No puede asegurarse que de las manos de los chiquillos salgan tan bien librados como de la citada operación. Los muchachos escuden el arbolado mencionado, trepan por los troncos, lanzan objetos contra las copas, etc.

Como ya dijimos, el municipal del barrio tiene abandonada aquella vía por la que no aparece jamás, no visitan e las instrucciones que nos consta se le han dado después de nuestro suelto sobre éste o parecido asunto.

El valor del arbolado y el importe de los sueldos de los municipales son gastos a cargo del pueblo y los intereses de éste deben invertirse con provecho.

Sobre las doce y media de esta madrugada se declaró un incendio en una casa de la calle de Hannover.

Gracias a la pronta intervención y aviso del sereno don Salvador Cortea se ha podido sofocar el fuego y sa var de morir asfixiados a una mujer y una criatura.

No ha habido que lamentar más perjuicios que la pérdida de algunas ropas que ardieron.

Cotización de la plata

facilitada por la casa Marret-Bonnin, Figuerola y C.ª de Barcelona

PRECIOS DE VENTA

Platino	00'00
Oro fino	00'00
Plata fina	104'00
id. 950 m. m.	98'95
id. 940	97'45
id. 935	97'95
id. 900	93'90
id. 800	83'80
id. 525 soldadura	69'05

Venta y compra de oro y plata en reotazos y rielos.

Venta y compra de bolas y galerías precio según ley y número.

Venta de óxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruros.

Barcelona, 30 de Junio de 1914.

Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, n.º 7.

Facilitada por la casa Caplan Saint-André et Fils de Paris

FRECIOS DE VENTA

Borax líquido la botella de litro	2'50
Oxido la botella de 114 litro	5'00
Plata fina	104'00
id. 950 m. m.	98'95
id. 940	97'95
id. 935	97'45
id. 800	83'80
Soldadura con hechuras	00'00
Soldadura con hechuras	69'00
Plancha latón especial para soldadura	3'50
Sierras finis la gruesa a el número a	2'75
Grisoles ingleses clase superior el número a	0'35

Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Mahón 30 de Junio de 1914.

Referencias M. Beltrán y C.ª, Comercio.

PARA ALQUILAR.—Se desea encontrar un piso bajo en las calles Cos de Gracia, San Jorge, San José u otras cercanas. Mejor si la casa tiene pozo.

Informes en esta imprenta.

NODRIZA.—Se ofrece una, leche fresca, en San Luis. Para informes dirigirse: calle Conde de la Unión núm. 7.

SE ALQUILA un piso bajo calle San Sebastián número 1 letra B, al lado de la Administración Militar.

Informes: Esplanada número 6.

Continúan con mucha rapidez los trabajos de empedrado en la calle de los Frailes, trozo contiguo a la plaza de San Francisco.

Otra brigada de empedradores se ocupa en arreglar el piso carretera de la plaza de la Explanada.

Importa tenga presente el señor concejal encargado de empedrados que el piso de la calle de la Estrella se halla en malas condiciones.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

En el registro del Juzgado municipal durante el mes pasado se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 25.

Matrimonios 12.

Defunciones 26.

Toda legía quema la ropa

pero la legía moderna aromática marca P. S. es de todas las conocidas la que menos perjuicios causa.

La LEGÍA MODERNA AROMÁTICA marca P. S. es fabricada científicamente, y está compuesta con los ingredientes en tal proporción, que es la que más blancura da a la ropa sin estropearla, y la hace conservar un agradable aroma cualidad que no tiene ninguna otra.

¡Comprad una botella para probarla!
¡Fábrica y despacho al por mayor.

P. S. TURLA San Ignacio, 9
VILLACARLOS

Usad la legía P. S. o llevad la ropa social

AROMÁTICA, INOFENSIVA Y EFICAZ
La de más graduación. Deja las manos tersas y finas.

NO EQUIVOCARSE es la marca

P. S.

HAGA UNA PRUEBA CON EL

Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. **ENSÁYALO.**

COLA TANGLEFOOT

Se vende en los Establecimientos El Bazar

Producto norte-americano para preservar a los árboles de los insectos que suben desde la tierra.

MODO DE USARLO. Se aplica alrededor del tronco del árbol una faja de un ancho de tres o cuatro dedos de esta cola. Se repasa de vez en cuando por si alguna hoja seca o polvo se hubiera pegado.

La COLA TANGLEFOOT tiene la propiedad de no secarse durante unos TRES MESES; a pesar del calor, frío, lluvia o viento.

La COLA TANGLEFOOT no perjudica a los árboles y es en extremo superior a cualquier otro medio de los que se emplean hoy día, puesto que requieren una inspección diaria y necesitan un cuidado especial, mientras la banda de COLA TANGLEFOOT requiere solamente inspección de vez en cuando para la eficacia absoluta.

Persianas

de fantasía, cadenilla y tejidas

Dando las medidas se encargan en la Esterería de Luis Más, calle Deyá número 5 Mahón

Tarjetas postales

Inmenso surtido Gran variación

TIPOGRAFIA MAHONESA - CALLE NUEVA

NO

deja lugar a duda que, de entre sus similares, el Kolhistol es el reconstituyente que contiene mayor cantidad de fósforo orgánico asimilable; y el que en virtud del ranadio que contiene, por ser este un agente de oxidación constante, aporta al organismo el oxígeno en estado nascente, el cual destruye las toxinas e impurezas que tiene el organismo enfermo, facilitando la absorción y asimilación de los materiales nutritivos que necesita éste para su desenvolvimiento.

Debido a su excelente composición en Acido melánico, Arrhenal, Kola, Glicerofosfatos, Formiato y Vanadato; supera y sustituye con ventaja a las emulsiones de bacalao, jarabe y vino yodotónicos, jarabe de rábano yodado, etc., por ser estos compuestos poco estables y de los cuales se necesitan muchos frascos para producir de una manera muy incierta el efecto deseado.

Siendo su composición idéntica a los Histógenos, Forcígeno, Fosporrenal, etc., superales a estos por contener en menor cantidad igual proporción de principios activos y por ende resulta más económico.

Está indicado el Kolhistol en toda clase de Anemias, Falta de apetito, Crecimiento, Neurastenia y Convalecencia de todas las enfermedades

GOCHS GEPE

Curan instantáneamente el dolor de muelas por fuerte que sea

Precio del tubo 0'60 pesetas

FARMACIA G. PONS, D. ORFILA, 12

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matices, punto vainica etcétera, ejecutados con la máquina

DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

SE RUEGA AL PÚBLICO VISITE NUESTRAS

Todo's os modelos a Ptas. 2'50 semanales Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

COMPANIA SINCER DE Máquinas para coser Establecimientos para la venta en la provincia de Baleares PALMA: Calle Jaime II. 4. MAHON: Calle Nueva, 32. SUCURSALES



MINERALIZACIÓN INTENSIVA

Fosfato de cal asimilable

y demás sales del organismo en ESTADO NACIENTE

Indicado en la tuberculosis, raquitismo, convalecencia, fracturas, embarazo, lactancia, dentición, crecimiento.

PIDANSE PROSPECTOS

DEPOSITO: DR. SEGALÁ RAMBLA FLORES, 4. - BARCELONA

Máquinas de escribir

"SINCLAIR"

de la fábrica Frister & Rossmann de Berlín premiado por el Estado Prusiano por mérito de Industrial Escritura visible. - Noventa signos. - Cinta bicolor. - Tecla de retroceso. - Juegos de bolas para el movimiento del carro. - Palancas de acero trabajado y articulaciones de acero endurecido. - Aislamiento instantáneo de la ventana para trabajos de reproducción.

Precio muy económico.

Agente exclusivo en Menorca Tipografía Mahonesa

Publicaciones de la Escuela Moderna

Últimos libros que acaban de aparecer y se venden en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva. F. FERRER, GUARDIA. «La Escuela Moderna». (Postuma explicación y alcance de la enseñanza racionalista) «FERRER—Páginas para la Historia». (Colección que contiene la acusación, defensa y sentencia del Consejo de Guerra y la providencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina decretando la irresponsabilidad civil y devolución de bienes) «PAZ», precios: tarjeta postal en colores 0'10